

HANDBALL

ORIGENES



LOS JUEGOS DE PELOTA CON LA MANO ERAN PRACTICADOS PRINCIPALMENTE EN LA CORTE DURANTE LA EDAD MEDIA.

A FINALES DEL SIGLO XIX APARECEN LOS PRIMEROS RASGOS DEL DEPORTE COMO LO CONOCEMOS HOY EN DÍA GRACIAS A LOS EJERCICIOS COMPLEMENTARIOS QUE SE UTILIZABAN PARA ENTRENAR Y PREPARAR A LOS GIMNASTAS.



ORIGEN E HISTORIA

Muchos han marcado a este deporte como uno de los más “nuevos” más allá que haya especialistas que señalan que sus comienzos se remontan a la antigüedad. El “Juego de Ucrania” era conocido en la antigua Grecia donde se utilizaba una pelota del tamaño de una manzana y los participantes debían intentar no tocar el suelo.

Algunos siglos después, el médico romano Claudio Galeno les encargaba a sus enfermos que jugaran al denominado “Hapaston”, que también se realizaban con un balón.

Los juegos de pelota con la mano eran practicados principalmente en la Corte durante la Edad Media. Los llamados “Juegos de Verano” eran prácticas deportivas no estructuradas, sin ningún tipo de reglamento ni de normas.

A finales del siglo XIX aparecen los primeros rasgos del deporte como lo conocemos hoy en día gracias a los ejercicios complementarios que se utilizaban para entrenar y preparar a los gimnastas. Fue de esta forma que por ejemplo el profesor de Gimnasia, Konrad Koch, creó el “Raffballspied”, por su parte, en Checoslovaquia se practicaba en las escuelas un juego en el que cada equipo estaba formado por siete jugadores, denominado “Hazena”.



A pesar de encontrarnos con tantas anécdotas que señalan un posible inicio del Handball, el padre del deporte se llamó Max Heiser Profesor de Educación Física de una escuela de la capital alemana, jugaba con sus alumnas por el año 1907.

El juego se dio a conocer como "Torball", basado en otros juegos parecidos.

Carl Schelen, dos años más tarde introduce el nombre de "Handball", con gran influencia del fútbol que por esos días reinaba en todo el continente.

En los Juegos Olímpicos de Berlín 1936 ingresa como parte del programa con una evolución que marcó la entrada de once jugadores por equipo.

Por distintas cuestiones, no tuvo su lugar preferencial hasta la cita en 1972 en Munich, con modalidad a siete competidores por conjunto.

Cuatro años más tarde se le dio lugar a la categoría femenina en la ciudad canadiense de Montreal.

En 1938 se disputa el primer Campeonato del Mundo en tierras alemanas donde finalmente triunfaría la selección dueña de casa.

Con sede en Estocolmo, en 1946 se crea la Federación Internacional de Balonmano (I.H.F.).

**La internacionalización del estilo de juego de siete jugadores se empezó a llevar a cabo en 1954 para los hombres y en 1971 para las mujeres.
Cabe recordar que cada cuatro años se realizan los campeonatos del mundo.**

POSTURA TÍPICA DE TIRO EN SALTO
HACIA EL ARCO CONTRARIO.

